
 

決 

裁 

委員長 職務代理 委 員 委 員 6杉選第344号 

    議事録案です。 

訂正があれば、指摘をお願いします。 

確定した内容は、区公式HPへ掲載します。 

  令和 7年第 18回選挙管理委員会定例会会議録 

   

開催日時 

                      午前 10時 00分から 

  令和 7年 5月 14日（水）             

午前 10時 30分まで 

出 席 者 
委 員 与島委員長職務代理、島田委員、小井委員 

事務局 石田局長、井澤次長、小川選挙法規担当係長、清水主査 

開催場所 選挙管理委員会室 傍聴人 無 

会議の結果 

及び 

主な発言 

議 案 等 結果 

議案 

第 12号 

東京都議会議員選挙及び参議院議員選挙における 

選挙事務従事者の委嘱について 
決定 

その他  ― 

委員長 

職務代理 

これから令和 7年第 18回の定例会を開催します。 

 
＜東京都議会議員選挙及び参議院議員選挙における選挙事務従事者の 

委嘱について＞ 

委員長 

職務代理 
議案第 12号について事務局から説明をお願いします。 

局長 

議案第 12号について説明します。都議会議員選挙については、投票に従事

する人数は投票合計（A）のとおり 658人です。内訳は投票本部が 46人、投票

所(67 所)が 612 人です。次に開票に従事する人数は開票合計（B）のとおり 

240人です。内訳は開票本部が 68人、開票所が 172人です。その他、投票・

開票の派遣職員が 124人、点字判読員が 2人です。次に期日前投票所の従事者

数は 86人です。投票、開票、期日前投票の総合計が 984人です。 

続いて、参議院議員選挙については、投票に従事する人数は投票合計（A）

のとおり 655人です。内訳は投票本部が 43人、投票所(67所)が 612人です。

次に開票に従事する人数は開票合計（B）のとおり 353人です。内訳は開票本

部が 82人、開票所が 271人です。開票は、東京都選出と比例代表の 2つあり

ますので、都議選からは 100人程度増えています。その他、投票・開票の派遣

職員が 139人、点字判読員が 2人です。次に期日前投票所の従事者数は 86人

です。投票、開票、期日前投票の総合計が 1,094人です。なお、委嘱は 5月 15

日に行います。説明は以上です。 

委員長 

職務代理 

ただいま説明のありました議案第 12号について、何かご質問、ご意見等は

ありますか。 

島田委員 
投票本部の投票所との応答連絡の従事者数が、都議選は 14 人、参院選は  

11人となっています。3人違うのはどういう理由ですか。 

主査 

都議選の場合、都内転出者は引き続き都内に住所を有していることを確認 

したうえで投票をするという流れになります。その確認をする従事者として、

区民課の職員を 3人常駐させています。 



委員長 

職務代理 
昨年の衆議院議員選挙の時の従事者数は、どのぐらいでしたか。 

局長 

衆院選は、小選挙区と比例代表の 2つの選挙に加え、国民審査も同時にあり

ましたので、その分だけ多く必要となっております。都議選、参院選と比べ 

200人程度多く、総数で 1,300人程度が従事しました。 

委員長 

職務代理 
それでは他に質問が無いようでしたら決定でよろしいでしょうか。 

一同 異議なし。 

委員長 

職務代理 
その他、事務局から何かありますか。 

局長 

総務省が、公職選挙法施行令の一部を改正する政令案等について、意見募集

を行っています。改正内容は、選挙運動に従事する者に支給する報酬や実費弁

償の額を、物価変動等を考慮して引き上げを行うというものです。改正内容は

6 月 27 日に公布予定とのことなので、今夏の参議院議員選挙から適用される

見込みです。 

続いて、街頭啓発の日程について、主査から説明します。 

主査 

昨年の都知事選でも委員の皆様にご協力いただいたところですが、今回の 

都議選及び参院選においても、明るい選挙推進委員の皆様と一緒に、街頭啓発

を実施する予定です。都議選は 6 月 17 日火曜日と 18 日水曜日、参院選は、 

7月 15日火曜日と 16日水曜日で、時間帯は 18時から 19時の間で実施したい

と考えています。実施場所は、JR 沿線の荻窪、阿佐ヶ谷、高円寺の 3 か所を

想定しています。ご意見などありますでしょうか。 

委員長 

職務代理 
都知事選のときは、西荻窪は入っていませんでしたか。 

主査 西荻窪は入っておりません。荻窪と阿佐ヶ谷の 2か所で実施しました。 

小井委員 西荻窪は、実施場所としては狭いということですか。 

主査 
他の駅と比べてそこまで広いスペースがないので、候補として提示しません

でした。 

委員長 

職務代理 

以前、社会福祉協議会の事業を西荻窪で行ったことがあるので、スペース的

にもできないことはないかと思います。 

主査 
西荻窪も候補に入れて、各所 1回実施とするのもよいかと思います。あとは

いつ、どこの駅で行うかについて、ご意見などありますでしょうか。 

委員長 

職務代理 
皆様いかがでしょうか。 

小井委員 

高円寺のあたりは投票率の低く、都民の利用が少ない駅だという点を加味 

すると、南口だけ、北口だけというのではなく、駅周辺まんべんなく行っても

よいのかなと思います。 

主査 

以前、高円寺で行ったときには、南口、北口両方で分散して行ったことも  

あります。当日の人数にもよりますが、南口、北口両方で行えるよう事務的な

手続きを行いたいと思います。 

委員長 

職務代理 

明るい選挙推進委員の皆さんは、区内にまんべんなくお住まいだと思います

が、西武線沿線や京王井の頭線沿線で実施してほしいというような意見は出て

こないのでしょうか。 

主査 

前回の都知事選の時は、そういった意見はありませんでした。令和 5年執行

の区議選の時には、西武線井荻駅で行いました。過去には京王井の頭線沿線で

行ったこともございます。 

小井委員 久我山駅で行ったことがあったと思います。 



  

委員長 

職務代理 
永福町駅は、駅前のスペースが狭く難しいですかね。 

局長 
乗客数や人通りが少ないと配りにくかったりしますので、ＪＲ沿線での実施 

が多くなっています。 

委員長 

職務代理 

他にご意見等なければ、この件については事務局に一任するということで 

よろしいですか。 

主査 

それでは、荻窪、阿佐ヶ谷、高円寺、西荻窪の 4か所で、各所 1日ずつ実施

で計画します。また、街頭啓発に参加した明るい選挙推進委員に対する謝礼金

を令和７年度から予算計上しています。 

局長 

あとは、今後の予定について確認します。次回の第 19回定例会は 5月 20日

の火曜日午前 11時開催です。 

（議題書に沿って、今後の日程を確認） 

委員長 

職務代理 
質問はありますか。無いようでしたら、第 18回の定例会を終了します。 

回 

議 

局 長 次 長 主 査 作成者 第 18回定例会 令和 7年 5月 14日 

     会議録（案）を回議します。訂正があれば、指摘願いま

す。 

確定後は区公式HPへ掲載します。 


